

Düsseldorf

Eheanmeldung digital

[08.05.2025] In Düsseldorf kann die Ehe ab sofort auch elektronisch angemeldet werden. Der digitale Traukalender hat sich bereits etabliert.

Nach der erfolgreichen Einführung des digitalen Traukalenders zur Reservierung von Trautermindern ([wir berichteten](#)) bietet das Düsseldorf Standesamt seit 5. Mai 2025 auch die Möglichkeit, den nächsten Schritt vollständig digital vorzunehmen: Paare können ihre Ehe von zu Hause aus anmelden. Alle notwendigen Unterlagen können digital hochgeladen und die Gebühren online bezahlt werden, teilt die nordrhein-westfälische Landeshauptstadt mit.

„Die Eheschließung ist ein bewegender und bedeutsamer Moment im Leben eines jeden Paares. Der Antrag nach dem Antrag kann jetzt ganz bequem online abgewickelt werden. Damit entfällt in der ohnehin aufregenden Vorbereitungsphase nun der Gang zum Amt, sodass mehr Zeit für die Planung des großen Tages bleibt. Mit der Einführung des neuen erweiterten Onlineservices erreichen wir einen weiteren wichtigen Meilenstein bei der Digitalisierung unserer Bürgerservices und bringen das Amt ins Wohnzimmer“, sagt Olaf Wagner, Beigeordneter für den Bürgerservice.

Für die digitale Eheanmeldung müssen sich beide Eheleute mithilfe der BundID identifizieren. Sie benötigen also einen Ausweis mit aktivierter eID-Funktion und PIN sowie ein BundID-Konto. Weitere Informationen und Erläuterungen rund um die digitale Eheanmeldung und den digitalen Traukalender finden Interessierte auf der [Website des Standesamts](#). Zudem steht dazu ein Video auf [YouTube](#) zur Verfügung.

(ba)

Stichwörter: CMS | Portale, Bürgerservice, digitale Identität, Düsseldorf, Standesamt